
Protokoll Pfarreirat 10.12.2024, Beginn 19.00 Uhr

in der Gemeinde Heilig Kreuz zu Frankfurt (Oder)

Anwesende: P. Theo, Kaplan Jan Wronski, Stefan Peack, Frank Grelka, Meinhard 
Westphal, Krystyna Müller, Thomas Thieme , Daniela Bock, Sascha Lorenz-van den 
Brandt

Entschuldigt: Theresia Theobald, Roland Oppelt, Dr. Marc Homeyer, Thomas Knak,

                      Jacek Bienias, Stefan Scholz (dafür Stefan Peack anwesend)

Abwesend: Andreas Wetzel

Gast: Jens Katzer als Ökumenebeauftragter → musste leider direkt zum Anfang zu 
einem Notfall-Seelsorgeeinsatz

TOP 1: Geistlicher Impuls 

TOP 2: Protokollkontrolle vom 05.11.2024 → angenommen

TOP 3: Brainstorming Aufgaben Pfarreirat 2025 (Sascha LvdB)

- RO: Ich sehe den Pfarreirat als Gremium des Austausches der 
Schwesterngemeinden untereinander und ich finde eure Arbeit im Vorstand 
gut. Wir sind ein Gremium von Ehrenamtlichen und wir arbeiten nach unseren 
Möglichkeiten. ( (Zeitlich und Personell) Allerdings finde ich die Umsetzung 
von einzelnen Aufgaben als zu langwierig an. Zum Beispiel die Erstellung des 
Willkommensbriefes oder jetzt die Veröffentlichung der Gremienmitglieder. Da 
wünschte ich mir ein schnelleres Vorankommen. 
Vielleicht sollten wir hier unsere Sichtweise erweitern und weitere 
Unterstützung oder Hilfe beanspruchen, gegebenfalls auch gegen Bezahlung. 
Zum Beispiel gibt es im EBO für die Erstellung von Willkommensbriefen 
Vorlagen.
Allerdings ist dies wieder ein Thema der Vernetzung, wer kennt wen und 
wofür.
Ich denke, die Stärkung der einzelnen Gemeinden steht im Vordergrund und 
da sind wir auf einem guten Weg mit dem neu aufgestellten Pastoralteam und 
den immer neu angeschafften Ressourcen. (Bonibussen)
Auch Niclas als Kirchenmusiker trägt einiges zur Vernetzung der Gemeinden 
bei.

- KM: Sinnhaftigkeit, Selbstverständnis und Aufgaben des PR völlig unklar → 
Motivation und Spaß an der Aufgabe im Vorstand schwindet

- P. Theo erläutert unter anderem Schwerpunkte der Seelsorge in der Pfarrei: 
Senioren- und Familienseelsorge

- Übergeordnete Themen für die Zukunft: 

- Kinder- und Jugendseelsorge (auch übergreifend, z.B. Bernhardinum),

- → Jugend-Pastorales-Angebot (Idee von Thomas Thieme: Bus als Club)



- Umgang mit Ehrenamtlichen → Ehrenamtsmanagement

- Integration von Menschen mit Migrationshintergrund (Hintergrund: vermehrt 
Gläubige z.B. aus Indien  → unabhängige Mission über Nation und 
Konfession)

- Idee: Tesla ansprechen um ein Angebot zu bieten

- Problematik: GR hat bei Aufgaben schnellen Erfolg → PR muss Ziele, die über
das Gemeindliche geht kämpfen „Für das, wofür ich brenne, möchte ich 
belohnt werden“ 

- Freiwilligen-Zentren der Caritas in FfO und Fw mitdenken (und mitarbeiten 
lassen)

TOP 4: Besprechung Aufgaben – Fortschreibung Pastoralkonzept

 

– vertagt auf nächste Sitzung

– alle 5 Jahre evaluieren → also jetzt

– Vorschläge von euch bis März (oder „Satz für Satz“ durchgehen → eine 
Sitzung dafür verwenden)

TOP 5: Siegel: „Faire Gemeinde“ – Bewahrung der Schöpfung 

– Akzente setzen: Mülltrennung, kein Plastikbesteck

– vegane Ernährung wird schwer 

– Liste für das Siegel besorgen und schauen, ob es machbar ist

– Sichtbar machen: Wir bemühen uns !

TOP 6: Homepage / Newsletter 

– zu langes Abwägen nicht zielführend

– Umsetzung wird sich (endlich) zeitnah gewünscht

– auch auf Hinblick der Druckkosten eine Zusammenlegung der Redaktionen 
und ein einheitlicher Pfarrbrief sehr sinnvoll

TOP 7: Sachstand: Veröffentlichung von Gremienmitgliedern und

            Hauptamtlichen 

– Bitte Fotos dafür von allen Gremienmitgliedern an Sascha LvdB 
schicken

TOP 8: Einladungen aus den Gemeinden



- Am 4. Advent wird unser 11:00 Uhr Gottesdienst von einem Projektchor aus 
den Gemeinden Müncheberg und Fürstenwalde musikalisch gestaltet.

Das Buckow-Waldsieversdorfer Blasorchester lädt zu 2 Weihnachtskonzerten 
ein.
Am 21.12. um 18:00 Uhr in die ev. Kirche nach Buckow
Am 22.12. um 16:00 Uhr Klosterkirche Altfriedland

Sternsingerkinder gehen am 5.01. in die Haushalte
Am 19.01. um 11:00 Uhr Gottesdienst, im Anschluss Neujahrsbrunch

- siehe gelbes Blatt → TOP „Einladungen“ in Zukunft streichen

- Bezüglich der RKW 2025:
Aus unserer Gemeinde gibt es einige wenige Kinder die an einer RKW 
Interesse haben.
Bevorzugter Termin wäre die letzte Sommerferienwoche.
In der Herbstferien findet ein Musikcamp der Kreismusikschule statt, an dem 
die Kinder ebenfalls teilnehmen.

- SJB und HK wünschen sich die RKW in den Herbstferien

- Anfrage bezüglich Reliquienreise:

Anlässlich des 100. Jahrestages der Heiligsprechung der hl. Therese 
von Lisieux planen wir eine Reise des Reliquienschreins nach 
Deutschland. Wir sind gerade bei der Planung der Route und wurden 
auf Ihre Pfarrei hingewiesen. Hätten Sie Freude daran / die Möglichkeit,
dass der Schrein von Dienstag 16.9.25 nachmittags bis Mi 17.9. 
vormittags bei Ihnen einen Halt macht? Für eine zeitnahe Rückmeldung
wäre ich Ihnen sehr dankbar. Hier können Sie Eindrucke von der letzten
Reliquienreise nacherleben: 
https://www.theresienwerk.de/aktuelles/reliquienreise

P. Georg Gantioler FSO

Vorsitzender des „Theresienwerk e.V.“

- Prinzipielles Interesse, aber klären was genau erwartet wird von uns als 
Pfarrei → Seelsorgeteam mit P. Gantioler sprechen

TOP 9: Sonstiges:

Krystyna Müller bittet darum, aus dem PR entlassen zu werden und sich im GR 
HK zu engagieren.

Stefan Peack bittet darum, als Entsandter des GR HK in den PR berufen zu 
werden.

https://eur06.safelinks.protection.outlook.com/?url=https%3A%2F%2Fwww.theresienwerk.de%2Faktuelles%2Freliquienreise&data=05%7C02%7Csascha.lorenz-vandenbrandt@mm-os.org%7C7e6b4a65db824d8238cc08dd1911564d%7C1a1303c8ef014d808cf043378342d91f%7C0%7C0%7C638694284426397592%7CUnknown%7CTWFpbGZsb3d8eyJFbXB0eU1hcGkiOnRydWUsIlYiOiIwLjAuMDAwMCIsIlAiOiJXaW4zMiIsIkFOIjoiTWFpbCIsIldUIjoyfQ%3D%3D%7C0%7C%7C%7C&sdata=AY4xc4aPG8oPGdil2JkNot5xHDDRGxJdMNDuSJ%2B3i6k%3D&reserved=0


→ wird sachlich in den nächsten Tagen geklärt

Infos aus dem KV:

– es wurde ein Antrag für einen neuen Bonibus für die Gemeinde HK gestellt

– Bauantrag wird für die KiTa nun endlich gestellt → EBO hat es verzögert

– 17.12. 2024 für Unterzeichnung angedacht

Abschluss: Gemeinsames Gebet und Segen

Ende: 21.00 Uhr

Terminänderung: September 2025: statt 02.09. jetzt 09.09.2024

Nächste Sitzung: 11. Februar 2025 in SJB Fürstenwalde

Protokollführer: Sascha Lorenz-van den Brandt


